MARÍA TERESA ANGULO ROMERO, SECRETARIA GENERAL DE SERVICIOS SOCIALES, INCLUSIÓN, INFANCIA Y FAMILIA DE LA JUNTA DE EXTREMADURA SE REUNE CON LA PLATAFORMA DEL VOLUNTARIADO DE EXTREMADURA PARA ABORDAR LA LABOR QUE SE VIENE EJECUTANDO Y LOS NUEVOS RETOS ENTRE LOS QUE DESTACA EL REGLAMENTO DE LA LEY DE VOLUNTARIADO DE EXTREMADURA.



TAMBIÉN SE MANTUVO UN ENCUENTRO CON LA CONSEJERA DE SALUD Y SERVICIOS SOCIALES DE LA JUNTA DE EXTREMADURA, SARA GARCÍA ESPADA.

La Plataforma del Voluntariado de Extremadura (PVEX) ha celebrado una amplia reunión de trabajo con **María Teresa Angulo Romero**, Secretaria General de Servicios Sociales, Inclusión, Infancia y Familia, de la Consejería de Salud y Servicios Sociales de la Junta de Extremadura. Concretamente con el presidente de la PVEX, **Jesús Gumiel**, y su directora, **Maribel Ruiz**, para abordar todo el trabajo desarrollado por la entidad durante su larga trayectoria y los diferentes programas y actividades que lleva a cabo actualmente.

Destacar que la PVEX cuenta con 28 años de funcionamiento activo y en la actualidad está integrada por 81 entidades del ámbito local, regional y autonómico, siendo algunas de ellas federaciones y plataformas locales/comarcales, lo que hace un total de 194 entidades, contando con más de 20.000 personas voluntarias.

Entre los temas tratados destacar la participación directa en la elaboración de la Ley del Voluntariado de Extremadura (Ley 12/2019, de 11 de octubre) y de cómo la ong inicio el trabajo de contar con un nuevo texto normativo que respondiera

a la realidad actual del voluntariado, texto trabajado con las entidades miembro y, posteriormente, con los grupos parlamentarios durante casi dos años, siendo aprobado por la Asamblea de Extremadura el 26 de septiembre de 2029 por unanimidad y lectura única.

Además, se insistió en la importancia de desarrollo reglamentario de la Ley del Voluntariado de Extremadura, trasladándole de forma pormenorizada el contenido y calado jurídico del trabajo realizado por la entidad siguiendo el formato participativo habitual, lo que ha permitido que ya se tenga el documento base de referencia para el futuro decreto.

También, se abordó todo lo relacionado con el Observatorio Extremeño del Voluntariado que gestiona la PVEX, que surgió en 2017 por la necesidad de conocer la situación del voluntariado en Extremadura, y se expusieron los aspectos más relevantes de los principales estudios realizados: "Análisis del Voluntariado en Extremadura", amplio estudio que indaga en el conocimiento de la situación de las entidades de voluntariado y de las personas voluntarias, con una muestra de 147 entidades y 900 personas voluntarias. Siguiéndole otros de no menor importancia como "Asociacionismo y Voluntariado en el ámbito rural" y "Juventud y Voluntariado en Extremadura", con el fin de mostrar la realidad del voluntariado en todos los ámbitos posibles de actuación.

Incluso se concretó detalles del que se presentará próximamente titulado "El Voluntariado en la Universidades Extremeñas", con una muestra de 560 estudiantes, y que surge tras seis años trabajando en estudios y publicaciones relacionadas con este tema siendo clave centrarnos en el espacio universitario extremeño (UNED Universidad Nacional de Educación a Distancia y la UEx Universidad de Extremadura). El objetivo general de esta investigación es aumentar el conocimiento sobre la realización de voluntariado entre los/as estudiantes universitarios/as extremeños, y de manera más específica, se analizan las características del voluntariado, las barreras u obstáculos para la realización del mismo, las motivaciones, etc.

Entre otros de los muchos temas tratados destacar los programas que se vienen desarrollando como el de "Fomento del Voluntariado en el ámbito de la Salud en Extremadura", financiado por el Servicio Extremeño de Salud, y cuyo programa es un instrumento que guía hacia una ordenación eficiente de las acciones de voluntariado en cada área: Cuidados Paliativos y Salud Mental.

Además, se abordó el amplio abanico de actividades que se vienen llevando a cabo para fortalecer la eficacia interna y externa de las entidades y su voluntariado: Información y asesoramiento; formación presencial y online; atención a la demanda de voluntariado de las entidades; apoyo al proceso de certificación de las competencias adquiridas a través del Voluntariado (sistema de acreditación de la PVE "VOL +"); además de las acciones desarrolladas para sensibilizar a la población sobre los valores del voluntariado: en colegios, IES y UEX, y en todo tipo de eventos y redes sociales, así como la celebración anual del Día Internacional del Voluntariado, evento en el que se rinde un merecido homenaje a las personas que día a día ofrecen de forma desinteresada su tiempo para construir un mundo mejor.



En cuanto al Día Internacional del Voluntariado, se destacó la convocatoria de los Premios Extremeños al Voluntariado que entrega la Junta de Extremadura en el marco de dicha celebración, y que se vienen organizado conjuntamente desde hace diez años; así como la participación en el Consejo Extremeño del Voluntariado, órgano de participación y consulta de la Administración autonómica, que es el que decide la entrega de los premios, tanto en su modalidad individual como colectiva, y que siempre tiene en consideración la propuesta de la localidad en la que celebrar el evento que la ong presenta cada año.

Al finalizar la reunión, se mantuvo un encuentro con la Consejera de Salud y Servicios Sociales de la Junta de Extremadura, **Sara García Espada**, para dar un repaso a los temas tratados y reiterar la total disposición a establecer una estrecha colaboración que redunde en la mejora del voluntariado en nuestra comunidad autónoma desde los eficaces procesos participativos y de consenso.